

Nous soussigné.e.s résidant à Paris
notamment la 16^{ème} circonscription,
en Île de France et en d'autres régions.

Justice et liberté pour Ispahan !

Aux habitant.e.s et aux Élu.e.s de Paris et d'Île de
France. Aux Groupes parlementaires (AN et Sénat), à
la Ville de Paris, à Delphine O, Députée de Paris.
à Mounir Mahjoubi, Secr. État ch. du Numérique

Copies : Anne Hidalgo, Maire de Paris, Mao Péninou, Adjoint à la
Maire de Paris, élu du 19^e, François Dagneau, Maire du 19^e.

Ass.Nat. : LREM LR MDA UDI SOC LFI GDR

Sénat : LR S&R UC RDSE LREM CRCE IRT NI

Lettre ouverte

Madame la Présidente, Monsieur le Président, Madame la Députée,
M. le Secrétaire d'État, Madame la Maire, Monsieur le Maire, Cher.e Ami.e,

14 septembre 2018
iransolidarite@free.fr

Un évènement parisien intitulé « *La Semaine culturelle d'Ispahan à Paris* », à l'initiative du "Conseil Franco-Iranien" (ispahan.paris), a été organisé du 7 au 14 avril 2018. Son objectif déclaré était « *d'immerger le public parisien dans un continuum culturel dédié à Ispahan à travers une quarantaine d'événements* ».

Attachés aux liens riches et anciens entre l'Iran et la France sur le plan culturel, et notamment aux échanges autour de la culture persane, nous ne pouvons cependant souscrire aux objectifs qui nous semblent avoir été sous-jacents à cette opération médiatique de promotion d'un régime honni par sa population.

En effet, bien loin de l'imagerie et du décor de charme des pages web et des dépliants, la ville multiséculaire d'Ispahan et ses habitant.e.s subissent cruellement la dictature théocratique des mollahs.

Les Iranien.ne.s ont en effet manifesté à Ispahan et dans plus de 140 villes du pays à partir de décembre 2017 contre la tyrannie et pour un changement de régime. Aux cris de « *À bas la dictature* », « *À bas Khamenei-Rohani* », « *Libérez les prisonniers politiques* », « *Laissez la Syrie, occupez-vous de l'Iran !* ». Les manifestant.e.s ont laissé exploser leur colère de jour en jour, faisant face à une machine de répression implacable.

Comme par hasard, cette campagne de promotion d'Ispahan à Paris s'est située quelques semaines après le début de ces insurrections des Iranien.ne.s contre un régime qui ignore la détresse sociale, qui confisque les richesses, qui étouffe les libertés et qui menace la paix.

Or, comme l'a exposé la diplomatie française (Conférence des Ambassadeurs, 29/08/2017) : « *Notre 3^{ème} bien commun, ce sont la justice et les libertés. (...) Cet héritage (...) sans cesse remis en cause par les dictateurs, les criminels et les trafiquants de tout genre doit être le ferment de notre action collective. Notre diplomatie devra continuer de défendre activement les libertés fondamentales : la place des femmes, les libertés de la presse, le respect des droits civils et politiques partout dans le monde (...) Nos échanges diplomatiques et économiques (...) ne sauraient justifier qu'on recouvre d'un voile pudique la question des droits de l'Homme car alors, c'est nous-mêmes que nous trahissons* ».

En plus de ses mesures liberticides, l'oligarchie autour du Guide suprême Ali Khameneï, a confisqué les ressources économiques du pays, ruinant les perspectives de mieux-être social que pouvait augurer la levée des sanctions.

Pour rappel, dans leur hâte à signer le Traité sur le nucléaire iranien, les démocraties ont fait l'impasse sur 3 aspects essentiels : ni contrepartie en matière d'instauration des droits humains, ni contrôle de sa politique balistique « *non maîtrisée* » selon la France, ni garanties sur l'après-traité (nucléaire militaire). De surcroît, le régime s'est livré à une fuite en avant dans l'exportation belliciste de sa "Révolution islamique".

Quant à Ispahan, elle est devenue avec les mollahs la ville des drames : 20 pendaions en 2017 dont 3 en public sur les places de la cité antique, un pont célébriissime aux 33 arcades sur un fleuve totalement à sec du fait de la captation de l'eau fluviale pour des exploitations agricoles du régime, des salles de concert condamnées, des artistes en prison. Et surtout, un nombre record d'agressions de femmes à l'acide.

À ce tableau, s'ajoutent l'intervention militaire en Syrie aux côtés de Bachar Al Assad et les anathèmes du Guide suprême Ali Khameneï, qualifiant par exemple l'État d'Israël de « *tumeur cancéreuse* » de la région à « *éradiquer* ».

Inaugurée sous les ors de la République française, sous l'égide du groupe d'amitié France Iran présidé par la députée Delphine O (16^{ème} circonscription), cette "Semaine culturelle" ne pouvait être au diapason des valeurs de justice et de liberté qui doivent être au centre des relations bilatérales France – Iran et des liens entre Ispahan et Paris.

Nous protestons contre cette campagne qui se poursuit et invitons à une solidarité active avec les Iranien.ne.s.

Premier-e-s signataires : Françoise Clément, Économiste, altermondialiste (Paris) ; Danièle Kiriow, Professeure honoraire en collège (Le Pecq) ; Irène Labeyrie, Architecte (Paris) ; Gérard Lauton, universitaire, responsable syndical (Paris 19, 16^e circ.) ; Martin Makinson, Archéologue, enseignant (Paris) ; Jean-Pierre Michel, Membre honoraire du Parlement français (70400 Héricourt) ; Michel Morzière, Président d'honneur de REVIVRE (Paris) ; Yves Quintal, Enseignant (Toulouse) ; Gilberte Raccah, Secrétaire et Raymond Raccah, Enseignant (Paris 19, 16^e circ.) ; Hélène Roudier de Lara, Professeur de Philosophie (Paris) ; Annie Sartre-Fauriat, Professeur des universités émérite (Paris) ; Anne-Marie Derne, Nourrice à domicile (Paris 19, 16^e circ.) ;

Média	Date	Titre	Lien	Média	Date	Titre	Lien
Médiapart	04/06/2018	La semaine culturelle d'Ispahan à Paris: une opération sordide du lobby iranien	<input type="checkbox"/>	Le Monde	01/03/2018	En Iran, la peur a changé de camp	<input type="checkbox"/>
Contrepoints	05/04/2018	Iran-Ispahan : le lobby jette un voile trompeur sur la dictature des mollahs	<input type="checkbox"/>	Le Monde	06/01/2018	Le pouvoir iranien a perdu toute légitimité	<input type="checkbox"/>
Csdhi.org	03/04/2018	Vivre Paris au rythme d'Ispahan : non merci !	<input type="checkbox"/>	RTS.CH	21/02/2017	Le guide suprême iranien Ali Khamenei qualifie Israël de tumeur cancéreuse	<input type="checkbox"/>